

LA VOZ

Diario gráfico de Córdoba

LEGIONARIOS: ¡VIVA LA MUERTE!



El grito heroico de Millán Astray, glorioso mutilado por la Patria, va ahora de uno a otro con-
fin de España. En la lucha contra los rojos, el sentimiento patriótico eleva a los corazones has-
ta el sacrificio. Pero Millán Astray, conoce ya, todo lo que ese sacrificio representa. Inválido por
España, a España ofrece siempre su corazón que late con un amor intenso, en la esperanza de
una nación española que reanude su tradición de estirpe hecha de claridades y de triunfos. Mi-
llán Astray, es como la llama de un gran espíritu que no se extingue y que surge del cuerpo mal-
trecho, con su grito vibrante y magnifico: **LEGIONARIOS: ¡VIVA LA MUERTE!**

Charla del general Queipo de Llano

Anoche el general Queipo de Llano comenzó su charla comentando algunas noticias lanzadas por el ministerio de Marina, entre ellas una en la que dice que nuestras fuerzas fueron rechazadas en Azuaga y Espejo. En Azuaga aún hay tiroteos en las calles, porque algunos marxistas recalcitrantes se han refugiado en las casas y desde allí disparan.

Las mentiras son las que mantienen la guerra, pues los engañados creen siempre en la llegada de la columna que los ha de salvar y por eso se resisten.

También dice la radio enchufista que en Avila han destrozado a otro escuadrón de Regulares, sin saber que en toda España solo hay un escuadrón de esas fuerzas que se encuentra en las columnas del general Franco. También afirman que nos han destrozado una columna de Regulares, sin decir donde.

Insisten en que Granada está aislada y que tardará en caer, cuando la verdad es que aquella ciudad está perfectamente desahogada y hay tranquilidad completa.

Una bestialidad de los marxistas ha sido abrir las esclusas del pantano del Alberche, que suministra fluido eléctrico a numerosos pueblos de Toledo y Madrid y con lo cual han arrasado campos de pueblos que están condenados a la ruina. Los rojos dicen que las aguas del Alberche han arrasado el pueblo de San Martín de Valdeiglesias, cosa completamente imposible.

La aviación enemiga ha bombardeado Oviedo, cayendo varias bombas en el Hospicio, causando víctimas entre los niños. También han bombardeado un Hospital donde se encontraban enfermos, personas del pueblo. Nosotros les hemos bombardeado Sama de Langreo, donde está el cuartel general de González Peña.

En Bilbao ha causado gran sensación la toma de Aduli, que se ha ampliado a la ocupación de la finca propiedad del exministro señor Barcia.

En la Sierra de Avila nuestras tropas han rechazado al enemigo, ocupando los pueblos de Santa Cruz de Pinares, San Bartolomé y Valdehuelos.

En el sector de Toledo hemos avanzado hasta situarnos a siete kilómetros de dicha capital. Se han cogido al enemigo 100 muertos y 115 fusiles. Nuestra aviación ha derribado dos aparatos de caza y un sexquiplano.

A continuación leyó el general los partes de las operaciones de Azuaga y Espejo.

Uno de ellos dice que el comandante Gómez Cobian, telegrafía que un avión rojo arrojó diez bombas sobre Azuaga, no causando víctimas. Los vecinos se hicieron fuertes en las casas, haciendo fuego de ametralladoras, obligando a los regulares a emplear las bombas de mano. En este pueblo los marxistas habían asesinado a 175 personas de derechas. A unos frailes de Fuente Obejuna, les quisieron obligar a blasfemar y como se negaron, les cortaron la lengua y les fusilaron.

Relató el milagro de que un Cristo no haya sufrido daño alguno y agrega que hemos hecho al enemigo 40 muertos, cogiéndoles 17 ametralladoras, varias pistolas y nueve escopetas.

En Espejo hemos cogido como cañones de 75 con armones y gran cantidad de municiones de artillería, material de fortificación, tres ametralladoras, tres fusiles ametralladoras, tres emisoras de radio nuevas, varias lámparas de repuesto, material explosivo, un camión blindado, un coche ligero, seis camiones y dos carros cubas. El número de muertos es muy crecido y hasta ahora van recogidos 80 muertos.

El coronel Saenz Buruaga, duerme en Espejo y allí quedan también dos baterías, el batallón del Gran Capitán y fuerza de Falangos e ingenieros.

El jefe de la columna Pérez Salas, había jurado varias veces que tomaría Córdoba y que si no lo lograba, quedaría en ella el recuerdo de su actuación. Pérez Salas, viendo la cosa mal parada, escapó a las tres de la tarde, dejando a su gente abandonada. Se han cogido muchos prisioneros, entre ellos 40 carabineros. Entre los muertos se encuentra el teniente Sabater, de Artillería, que estaba al lado de una pieza. De las tres baterías que tenían, solo han podido retirar una.

Desmintió que las fuerzas de Asalto de Granada se hubieran pasado a las filas rojas.

Leyó una carta de un residente en Portugal y comentó varios sueltos de la prensa extranjera.

Informó que en Madrid con motivo de un saqueo, riñeron un dirigen

te de la C. N. T. y otro de la U. C. T., uno de los cuales fué muerto de un tiro. El agresor fué también asesinado.

Dió cuenta de que la familia de Prieto se había trasladado a Génova y terminó diciendo que en Madrid habían hecho prisionero a una hermana suya, noticia que recibía con resignación, pero recordaba que él tiene en rehenes a la hija de Saravia, a la mujer del director de Policía Muñoz y otras, por lo que tiene donde cobrarse de lo que le hagan a su hermana.

A LOS VENDEDORES AMBULANTES

Una Nota de la Jefatura de Orden Público

Teniendo noticias esta Jefatura de Orden Público de que entre los vendedores ambulantes, especialmente los dedicados a la venta de patatas, avellanas y confituras, hay elementos que nunca se dedicaron a estos menesteres, y que con insistente frecuencia se les ve en los sitios de mayor concurrencia, en actitud, al parecer, de escuchar conversaciones de las tertulias, y por si en estos elementos hubiera algunos individuos que sirvieran de enlace, como espías, al servicio de la canalla marxista, se ordena que, a partir de esta fecha, todos los vendedores ambulantes, autorizados previamente por el Municipio, tendrán que proveerse de una autorización especial, expedida por esta Jefatura de Orden Público, debiendo advertir que, al solicitarla, han de indicar, además de sus nombres y apellidos, sus domicilios y clase de artículo a cuya venta se dedican.

Al solicitar la autorización los interesados han de hacerlo en papel simple, significando la persona o personas que puedan informar de su conducta.

Córdoba, 25 de Septiembre de 1936.
—El jefe de Orden Público, Bruno Ibáñez.

CASA GUERRERO

Instalaciones eléctricas en general.
Radiotelefonía - Motores - Bombas.
Fermín Galán, 38. Teléfono 1348

PARQUE RECREATIVO

EMPRESA A. CABRERA

Hoy Sábado 26 de Setiembre de 1936.—A las siete y media tarde y diez y media noche. Proyección de la magna producción por John Barrymore, titulada LA FIERA DEL MAR. Silla, 0'80. Especiales para niños, 0'30.—Mañana COLOSAL PROGRAMA. Muy pronto, LA LLAMA SAGRADA Y EL HIJO DE LA PARROQUIA.

El Coronel Sáenz de Buruaga con sus fuerzas, aniquila a los rojos en Espejo, y tomó el pueblo

El glorioso Ejército español logra otra gran victoria

Espejo se ha tomado. Las fuerzas del Ejército salvador de España, hasta ahora invencibles, se han apoderado de un reducto, que los rojos conceptuaban inexpugnable.

La posición estratégica del pueblo, las defensas que los marxistas habían construido, la gran cantidad de elementos guerreros que la canalla había acumulado en ese desdichado pueblo cordobés, había llenado de confianza a las fuerzas enemigas.

Pero no sabían—pobres borregos hasta el final engañados—que con todos esos reductos, con todas esas defensas, con todas esas armas, nada puede hacerse si no acompaña el corazón; el corazón de un español, que lucha con la mirada fija en la Patria. Y ellos, hijos de Rusia, esclavos de una raza maldita, son planta exótica en nuestro país. Para no ser españoles, carecen hasta del valor proverbial de nuestra raza.

Espejo es nuestro. ¡Viva España!

* * *

NUESTRAS FUERZAS ASALTAN EL PUEBLO

Ayer, desde el amanecer, nuestras baterías de artillería de 7'5 y 15'5, emplazadas en lugares estratégicos, comenzaron a castigar duramente a la artillería enemiga.

Los cañones en combinación con la aviación bombardearon intensamente el campo enemigo.

Al amparo de nuestra artillería, las columnas fueron avanzando con gran entusiasmo, consiguiendo todos los objetivos.

Las baterías mandadas por los capitanes Sánchez Ramírez y Pérez Sevilla, hicieron certeros blancos, tanto en el castillo como en las calles de Espejo, desarrollándose la operación con precisión admirable.

Cada vez más se estrechó el cerco de Espejo para copar al enemigo, situándose las fuerzas de caballería en la carretera de Castro del Río para cortar la retirada a los marxistas que se defendían a la desesperada.

Durante la noche algunos grupos

de rojos trataron de abandonar el pueblo, pero hubieron de retroceder ante el fuego intensísimo que hacían los regulares, a cuyo frente iba el capitán Salgado, que demostró una bravura ejemplar.

A media tarde de ayer se pudo observar que el enemigo iba debilitando su resistencia y a las cuatro y media colocaron una bandera blanca en el castillo y poco más tarde aparecieron otras en distintos lugares de la población.

Sobre las cinco de la tarde nuestras fuerzas se lanzaron con gran ímpetu y entusiasmo al asalto, viéndose a los rojos huir a la desbandada.

Momentos más tarde Espejo caía en poder del ejército salvador y en sus calles se daban vivas a España y al Ejército.

Nuestros heroicos soldados hicieron un recorrido descubriendo en una trinchera los cadáveres de 38 milicianos rojos.

En distintos lugares fueron recogidos asimismo numerosos muertos y bastantes prisioneros.

Entre estos figuran 40 carabineros que ayer mismo fueron trasladados a Córdoba.

Se cogió al enemigo material de guerra, ocho piezas de Artillería de 7'5 con sus arzones y municiones, varios morteros, tres ametralladoras, muchos fusiles ametralladoras, tres

estaciones de radio nuevas, lámparas de repuesto, bastantes explosivos, un camión blindado, un coche ligero, dos camiones y gran cantidad de municiones.

A las tres de la tarde el cobarde Pérez Salas, que mandaba a los rojos, abandonó el pueblo, logrando escapar, no sin llevarse algunas piezas de artillería.

El pueblo a la llegada de nuestras tropas se encontraba completamente vacío, pues el vecindario había huido.

La noticia de la toma de Espejo circuló por Córdoba al atardecer, produciendo enorme júbilo en todas partes.

Después de la brillante operación, que ha demostrado una vez más el valor y el alto espíritu que anima a nuestros soldados, el coronel Saenz de Buruaga que la ha dirigido, permaneció en Espejo, estableciendo los servicios de guarnición.

Forman ésta dos baterías de artillería, el batallón de voluntarios del Gran Capitán y las heroicas milicias de Falange Española y Requetés.

Felicitemos entusiastamente al coronel Buruaga, comandante Sagrado y capitanes Pérez Sevilla y Sánchez Ramírez, por esta brillantísima victoria, incorporando Espejo, el heroico pueblo de nuestra campiña, a la España que lucha por su dignidad y por su honor. ¡Viva España!

Córdoba realizó una manifestación patriótica anoche, al conocerse la toma de Espejo

Ante el Gobierno Militar y el Gobierno Civil, se desborda el entusiasmo

La noticia de la toma de Espejo, fué conocida ayer tarde en Córdoba, despertando en la ciudad un entusiasmo inenarrable.

En los edificios públicos se izó la bandera nacional y se pusieron colgaduras en los balcones, iluminándose la fachada del Ayuntamiento.

Las calles adquirieron una anima

ción extraordinaria y el público protruampa a cada paso en vivas a España, al Coronel señor Cascajo y al Ejército.

Frente a la puerta del Ayuntamiento se organizó a las ocho una manifestación imponente.

Figuraban en la misma Guardia municipal, Falange Española con su

banda de música, Requetés con bandera, banda del Hospicio, batallón de Voluntarios y concejales.

La manifestación seguida de un gentío inmenso recorrió las calles de Claudio Marcelo, Plaza de José Antonio Primo de Rivera, Gondomar, Concepción, Duque de Fernán Núñez, Pérez de Castro y Gobierno militar.

Las aceras de las calles del trayecto estaban abarrotadas de público que saludaba a los manifestantes dando vivas a España.

En el Gobierno Militar se encontraba el Gobernador civil de la Plaza don José Marín; presidente de la Diputación, don Eduardo Quero; alcalde, don Manuel Sarazá Murcia; presidente de la Audiencia, don Antonio Escribano Codina; jefe del Batallón de Voluntarios, señor Luengo; jefe de Guardias cívicas, comandante señor Montijano, y numerosos jefes y oficiales y personalidades cuya relación se haría interminable.

La manifestación fué recibida por las autoridades desde el balcón principal del edificio.

El entusiasmo se desbordó con la presencia del coronel señor Cascajo. Se dieron vivas al salvador de Córdoba, señor Cascajo; al coronel Buruaga; al Ejército salvador de España; al general Queipo de Llano, y a España.

Descendió el Gobernador Militar a la escalinata de entrada en el edificio, donde se destacó una sección femenina de Falange, presidida por su jefe, Carolina Zamora, que entregó al señor Cascajo un hermoso ramo de flores.

El Gobernador militar, emocionado, entregó el ramo de flores a un oficial para que lo llevara a la iglesia del Jiramento y fuera colocado en el altar de San Rafael, Salvador y Custodio de la ciudad.

Se reprodujeron los vivas entusiastas y una vez que se pudo hacer el silencio, el señor Cascajo, con la modestia que le caracteriza, dijo que el héroe de la jornada había sido el coronel Sáenz de Buruaga, que no podía venir a Córdoba, por encontrarse aún bastante ocupado en Espejo.

Anunció que se habían tomado al enemigo ocho piezas de siete y medio, numerosas cajas de municiones, material de fortificación, tres radios, un carro blindado, varias ametralladoras y fusiles ametralladoras, ex-

plosivos y gran cantidad de material de repuesto.

Dejaron los rojos en nuestro poder cincuenta cadáveres más otros que se encontraban en los nidos de ametralladoras y los vivos escaparon hacia Castro del Rio, pero anunció que ya caerán en nuestro poder.

Terminó dando un viva! a España que fué coreado con entusiasmo.

Después la manifestación en la que ya figuraban las autoridades continuó hasta el Gobierno civil, donde se disgregó, quedando las autoridades en el despacho del señor Marín.

Todavía durante un par de horas el entusiasmo no decreció en las calles céntricas de la capital por el resultado de la brillante operación llevada a cabo por nuestras tropas.

El Inspector de Milicias señor Martínez Zabaleta visita el partido judicial de Cabra

Ayer el Inspector provincial de Milicias señor Martínez Zabaleta, estuvo visitando Cabra y los pueblos de aquel partido judicial Doña Mencía y Zuheros.

En el primero de dichos pueblos se hizo al señor Martínez Zabaleta un recibimiento entusiasta, concurrendo las autoridades todas y dos bandas de música.

El Inspector de Milicias designó Jefe de Zona al comandante de Caballería retirado extraordinario, don Joaquín Cejalbo Escofet, quien a su vez, debidamente autorizado designó a los jefes locales de los tres pueblos designados, tanto de Falange como de Requetés y Guardia cívica.

Quedó el señor Martínez Zabaleta altamente satisfecho del espíritu patriótico de los pueblos visitados y agradecido a las muestras de respeto y deferencia de que fué objeto.

Sucesos y denuncias

DESGRACIADO ACCIDENTE

En la Casa de Socorro ingresó esta mañana a las ocho el niño de doce años José Cabello Pedroza, siendo asistido de heridas contusas en ambas manos.

Se causó la lesiones citadas al explotarle en la mano un cartucho de fusil con el que estaba jugando.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial.

Muerto por la patria

Esta mañana se ha verificado la conducción del cadáver del joven don José Carretero, hijo del Secretario del Ayuntamiento don José, al Cementerio.

La conducción del cadáver ha constituido una imponente manifestación de duelo, figurando en la presidencia autoridades y familiares del finado.

Fue éste soldado de Artillería, con destino en este Regimiento y ha muerto gloriosamente por la Patria en Las Cumbres.

Ningún otro recuerdo de las virtudes del finado vale más que éste: ¡Ha muerto por la Patria!

A la familia doliente y a sus jefes y compañeros le enviamos nuestro pésame más sentido.

Guardia Cívica de Córdoba

En la Secretaría de esta Guardia Cívica, se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, un abanico hallado delante del Cuartel de esta Guardia, la noche del 25, por el guardia cívico don Manuel Cabello Mesa.

También se halla en la misma Secretaría a disposición de su dueño, una cartera con documentos, una navaja, una llave y una bolsa, encontrados por el guardia cívico don Juan Lozano Alba, en la carretera de Vi-harrubia.

DETENIDOS

Por las fuerzas de orden público, han sido detenidos en el día de ayer los individuos siguientes:

Leonardo Cañizares Carmona, Miguel González Piñero, Rafael de la Torre González, Jordano González Alejandro, Antonio Valero del Rosal, José Martínez González, Manuel Rubio Guzmán, Blás Morales Duarte, José García Tordesillas, Cristóbal García Cespedeza, Juan Carranza López, Antonio Ortiz Martín, Manuel Osuna García, Francisco Rodríguez Moreno, Francisco González García, José Holanda Muñoz, Antonio Molina Rodríguez, Pedro Cantarero Cuenca y Juan Cantador Morales.

ESTAMPAS DE LA GUERRA CIVIL

Leo en un diario que los rojos han asesinado a Sainz Rodríguez, cultísimo literato y profesor de la Central, al ingenioso Fernández Flores, al sociólogo Maeztu y al notable publicista don Victor Pradera. Corre grave peligro la valerosa y caritativa Duquesa de la Victoria que se halla en poder de esos miserables.

¿Qué representan para ellos la ciencia, el arte y el pulimento del espíritu? Mientras sus directores intelectuales sean Largo Caballero, Margarita Nelken, Galarza y otros individuos, dignos de la horca, no necesitan aprender otra Etica ni otra instrucción que las del pillaje, la violación, el incendio y el crimen en cuadrilla. ¡Guerra sin cuartel a esos mamíferos inferiores con anatomía humana que deshonoran a España!

* * *

Sr. D. Marcelino Domingo: No me sorprende que haya usted pretendido obtener socorros de los obreros belgas para los marxistas de España. Orador mediocre y campanudo; erudito de asarreo, y alma metalizada, usted, ni ama a España, ni siquiera comparte el dolor de los humildes. Usted no tiene otra pasión ni otro ideal que el oro. La Gramática no la conoce usted bien, pero es usted maestro en Crematística. Revolucionario teórico sin valor ni abnegación, profesa usted, como nadie, el apotegma de "a río revuelto, ganancia de pescadores". "Cuidado con que lo pesquen!"

* * *

¡Catalanes que amáis a España, libertad a Cataluña de esas dos esclavitudes odiosas que se llaman marxismo y separatismo! Velad arma al brazo, por vuestras fábricas! Proteged a vuestras mujeres, iniciad la reconquista de Barcelona para que nuestro Ejército la consume sin dolorosa efusión de sangre. Acordáos de Wifredo el Velloso, y de los almogávares libertadores de Oriente: no olvidéis las hazañas del Bruch y de la inmortal Gerona; ni aquel famoso compromiso de Caspe donde os pesposásteis con España. Prat de la Riva, Maciá y Companys, valen mucho menos que los Reyes Católicos y Mosen Jacinto Verdaguér, y el general Prim, nunca pondrían su muza ni su espada al servicio de "escamots" ni de "rabassaires". Es un catalán quien os habla, es un hijo de Barcelona que nunca renegará de España.

PASCUAL SANTACRUZ

Primer Requeté de Córdoba Las Banderas de los Autos y Camiones

RECAUDADOS POR LAS MARGARITAS PARA EL REQUETE

Señora de Ortiz, 10 pesetas; señora B. de Oliva, 5; una Sociedad Española, 300; señora de don Angel Heruzo, 110; doctor Romaguera, 25; señora de Varo, 5; don Ramiro Castro, de Castro del Río, vecino de Granada, 45 pesetas.

Señora viuda de Hernández, 25 pesetas; señoras de Besoy, 25; don Manuel Domínguez, 34 madejas de lana; señora de Lubián, 25 pesetas; sevillanas tradicionalistas, 50; doña Carmen Cabello, 25; señor Merino, 10; doña Dolores Sánchez de Guerra, 25; Los Madrileños, 46 madejas de lana; doña Josefa Natera de García, 12 calzoncillos.

Habiendo sido ordenado el cambio de la bandera blanca por la reglamentaria bicolor, en el más breve plazo posible en todos los autos y camiones, se pone en conocimiento de los interesados que dichas banderas las pueden adquirir en todos los kioscos de periódicos de la localidad.

SALVADOR LE BRET
ODONTÓLOGO

Horario de Consulta
de 9 a 2 exclusivamente.

Guardia Cívica de Córdoba

DONATIVOS RECIBIDOS

Se han recibido de los señores y entidades que a continuación se citan los siguientes donativos:

Don Isidro Caballero de Jesús, 305 pesetas; don Francisco Gamero Cívico, 200; don Juan Alvear, 50; don Rafael Cruz Conde, 24 botellas de vino; señores Pérez Barquero, una caja botellas de vino; señores Alarcón, 24 botellas de idem; señores Carbonell y Compañía, 48 botellas de idem; señor Diéguez Triguillo, seis botellas idem; don Francisco Bravo Jurado, cuatro botellas idem; confitería "Miritá", dulces y licores; señora viuda de Martín Moreno, una pieza de tela; don José Rodríguez, una pieza de idem; don Rafael Espino, una pieza idem; don Benito Zafra, una pieza idem; Casa Pedregosa, una pieza idem; "El Metro", una pieza idem; Pañerías Modernas, una pieza idem; Pañerías González, una pieza idem; don Galo y don José Hernández, dos piezas idem.

El comandante jefe de esta Guardia se complace en hacer público en nombre de la misma su agradecimiento por la cooperación de los señores donantes a los que les queda muy reconocido.



"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

*
Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

LA NOVENA CAMPANADA

(CONTINUACION DE "MEMORIAS DE UNA HUERFANA")

Novela de PAUL FEVAL

—Graciosa, pero también un poco fuerte. Les ha dado miedo.

—No os hablo de esos, los conozco mejor que tú.

—¿Quizá no!

Gonzaga dijo riendo:

—Responde por tí.

—Pues todo lo que viene de Italia me seduce extraordinariamente. No he oído en mi vida referir anécdota más espiritual que la que habéis relatado acerca de vuestro primo en Espoletto. Pero, en vuestro caso, yo no se la hubiera contrado a esos señores.

—¿Te crees tú más fuerte que ellos?

El jorobado se acarició la barbilla sin bajar los ojos.

—He sido casado—dijo—y soy viudo.

—¿Y es eso lo que te hace preferible a Chaverny?

El rostro del jorobado se puso sombrío.

—Mi mujer era hermosísima—dijo con voz sorda.

—¿Era joven?

—Sí. Su padre era pobre.

—Comprendido. ¿La amabas?

—Con locura. Pero nuestro amor fué corto.

La fisonomía del jorobado se iba haciendo cada vez más sombría.

—¿Cuánto duró vuestro matrimonio?

—Día y medio.

—Poco es. Explicate.

El jorobado sonrió con esfuerzo.

—¿A qué explicarme, si vos me habéis comprendido?

—No te he comprendido.

El jorobado bajó los ojos y pareció vacilar.

—¿Puede ser quizá que me haya equivocado, y sólo necesitéis un Chaverny!

—¡Explicate!—repitió el príncipe en tono imperioso.

—¿No habéis referido la historia del conde de Canossa?

El príncipe apoyó su mano sobre el hombro del jorobado.

—Al día siguiente al de nuestra boda—continuó el contrahecho—, pues la concedí un día para que se acostumbrase a la idea de ser mi esposa, no quiso concederme sus caricias...

—¿Y qué hiciste?—preguntó Gonzaga, mirándole cada vez con más atención.

El jorobado cogió una copa y miró al príncipe frente a frente. Sus miradas se cruzaron como las hojas de dos espadas. La del jorobado revelaba tal crueldad y tan implacable, que el príncipe murmuró:

—¿Y no tuviste compasión, siendo tan joven y tan hermosa?

El jorobado, con movimiento convulsivo y rápido, estrelló la copa contra el suelo.

—Quiero que me amen—exclamó con feroz acento— ¡Ay de aquellos que no puedan quererme!

Gonzaga quedó un instante silencioso. El jorobado recobró en seguida su aspecto frío y burón.

—Que se lleven a este hombre de aquí—dijo de pronto el príncipe a Chaverny.

Esopo respiró con desahogo. Tuvo que hacer un sobreesfuerzo para disimular su alegría.

Cocardasse y Passepoil cargaron con el cuerpo inerte del marqués.

Gonzaga hizo a los espadachines una seña muy expresiva; pero cuando pasaron junto a Esopo, éste les dijo en voz baja:

—¡Si estimáis vuestra piel, cuidado con tocar a un solo cabello de ese hombre y llevad esta carta a su destino.

Cocardasse y Passepoil salieron del salón con su fardo humano.

—Después de todo, el matrimonio del jorobeta será más divertido—dijo Nocé.

—¡Hay que casar al jorobado! ¡Casémosle!—exclamaron las damas.

Esopo se encaramó de un salto sobre la mesa.

—¡Silencio!—dijeron todos a la vez— Esopo nos va a colocar un día curso.

—¡Señoras y señores!—dijo Esopo accionando como un abogado—: Os agradezco con toda el alma el interés que os inspiro y que con tanta franqueza os habéis dignado manifestarme. Y aunque la conciencia de mis escasos méritos debería hacerme enmudecer...

—¡Bravo. Esopo! ¡Bravo!

Esopo, saludando al público con exquisita gracia, acabó diciendo:

—Ahora que me traigan a mi futura y haré cuanto pueda por divertiros.

—¡Que venga la prometida del jorobado!—vociferaban todos.

En aquel momento se abrió la puerta del gabinete. Gonzaga impuso silencio, y doña Cruz entró sosteniendo a Aurora, que se tambaleaba, pálida como la muerte. Peyrolles las seguía. La presencia de Aurora levantó un prolongado murmullo de admiración.

Todos dividaban en el acto la divisa que acababan de prometerse.

Un sentimiento de lástima había brotado en el fondo de todos aquellos corazones, más frívolos que perversos.

Algunos, los menos sensibles, tuvieron veingüenza de su emoción y dijeron:

—¡Qué suerte la de ese diablo de jorobado!

Tal fué también la opinión de Passepoil, que regresaba en aquel momento con su noble amigo.

No estaban en el secreto de la comedia que allí iba a representarse, pero sí estaban seguros de que iban a ver algo muy raro. Ambos se tocaron con el codo y cambiaron una expresiva mirada, que quería decir ¡atención!; y como obedeciendo al mismo pensamiento, se cercioraron de que tenían sus espadas al cinto.

A una mirada interrogativa del jorobado, Cocardasse respondió con un ligero movimiento de cabeza.

—El hombrecillo quería saber si habíamos entregado su carta—dijo Cocardasse en voz baja a Passepoil—: No hemos tenido que andar mucho.

Doña Cruz buscaba con la vista a Chaverny.

—Tal vez el príncipe haya cambiado de idea—dijo al oído de su amiga—: No veo al marqués.

Aurora no levantó los ojos para mirar a los circunstantes. Sólo se la vió mover tristemente la cabeza. Evidentemente no esperaba merced. Cuando Gonzaga se volvió hacia ella, doña Cruz, tomándola de la mano, la hizo adelantarse. El jorobado hizo cuanto pudo para adoptar una postura académica. La mirada de doña Cruz se cruzó con la suya. En la de la gitana se leía una interrogación; la de Esopo permaneció muda.

—Querida niña—dijo el príncipe, cuya voz pareció a algunos trémula—: ¿os ha dicho la señorita de Nevers lo que deseamos de vos?

Aurora contestó sin levantar los ojos, pero con voz firme y segura:

GLOSA DEL MOMENTO

VELAN SOBRE LOS LUCEROS ...

(ANTE UN CUADRO DEL PINTOR MIGUEL MOSCARDÓ)

Sostiene al miliciano muerto. Le sostiene, al par que le mira con ojos que son todo un verso viril. El le tiene ofrendada su vida a la Patria, pero en el sacrificio del hermano ve reflejada la grandeza de este sacrificio.

Y mira severo, triste, el derrumbe vital de su camarada, el cruzado, más siente que de lo más hondo del alma le sube una emoción que le magnifica y exalta. En la grandeza, en la gloria del hermano, ve las suyas propias. Le envidia el sacrificio, ese que le lleva a los luceros, a prestar ya guardia en lo eterno, en las legiones del Señor, como mártir y testigo angélico de España. Contempla, con silencio de llanto, embravecida el ánima, más propicio aún al heroísmo, al camarada, y siente que se multiplican sus fuerzas y que su espíritu se ensancha. La muerte en aras de España, es un acto de servicio. ¡Pero cómo ennoblece este servicio y cómo enfeveriza a los que quedan! El caído está presente; sus fuerzas, sus ilusiones, las lleva la falange de los milicianos... Son todos donde uno está. Y todos se ennoblecen del heroísmo de uno.

Una misma fuerza y una misma ilusión mueven a nuestros soldados y milicianos todos. Esa fuerza es la de la raza, esa ilusión la de los ideales que mantuvieron enhiesta a España y la levantaron al rectorado del mundo. Gravedad, impetu, pasión, misticismo, en el carácter. La carne acerada, fuerte, de esas virtudes. Y el alma, en vuelo hacia lo sobrenatural. Voluntad de imperio es afán de redención y unanimidad espirituales. Imperio para España es un ideal generoso, de salvación. Cruzado a lo divino, el español de los grandes siglos aspiraba al imperio, a la universalidad espiritual en la tierra para perpetuarse en lo eterno. Y estos ideales son los de hoy también. En cada pecho militar voltean las hélices poderosas del ideal que ha de levantar las almas, que ha de eternizarlas, ante el rostro de España futura, un rostro por siempre radiante, que se gozará en la gloria de los que le rindieron la vida y la dicha de los que recogieron la cosecha, tras esta floración de amapolas y rosas que semeja la lucha civil, la lucha de los españoles contra los que renegaron de Dios, de la Patria y de la Ley.

Ha muerto un miliciano. Pero miradle allí, erguido y sonriente, en la Eternidad, sobre un lucero, con los ojos puestos en el infinito. Allí, es la expresión sublimada del ideal. Todos los soldados, todos los milicianos que dieron, que dan su vida por España, están sobre esos luceros altos, a donde no llegan sino las oraciones, los bellos pensamientos y los suspiros del héroe... España, España... Eres la hija predilecta de Dios. Ved como las pupilas de nuestros héroes se gozan en su gloria y ved como en ellos habla España, la que hoy alborea, ilusionada y febril...

Suscripción para el Requeté de Córdoba

ARTICULOS RECIBIDOS POR EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO CON DESTINO AL REQUETE DE ESTA CIUDAD, POR INDUSTRIALES QUE SE EXPRESAN

Don Abel Jiménez Claramut, 20 latas de sardinas de un kilo y 50 de pimientos extra; Sánchez Hermanos, cuatro docenas de toallas, cinco docenas de calcetines y cinco docenas de pastillas de jabón; Camisería Ortiz, 24 pastillas de jabón, diez calzoncillos; don Antonio Alarcón López, dos arrobas de vino; don Angel Avilés, 20 pastillas de jabón, una lata de flit y otra de Sanita; don Gavilán Bravo, una pieza de tela blanca; don Enrique Tienda, 25 pesetas.

Señor Zafra Polo, 41 metros de tela blanca; señoras Galo Hernández, 20 metros de tela; señores Pueyo y Compañía, una docena de paquetes de jabón de afeitar; una docena de cepillos de dientes, un plento de hojas de afeitar, 18 pastillas jabón tocador; don Antonio Espina Benilla, 20 madejas de lana; La Sevillana, 30 madejas de lana; doña María del Pilar Jiménez de la Cruz, viuda de Hidalgo, 4 chalecos de lana.—En metálico, doña María de Castillejo de Coello, 25 pesetas; señora viuda de don Antonio Nieto, 25 pesetas; doctor Bueno, 15 pesetas; señora de don José Jiménez, 5 pesetas; don Manuel Velasco, 10 pesetas; don Luis Delgado, 25 pesetas; Ferrás, Bañó y Gilbert, 250 pesetas. Total 360 pesetas.

La Sevillana, J. Martínez y Jiménez, 136 docenas de botones.

Don Francisco Pérez y Pérez, Rejería Royal, 25 pesetas; Barrera y Luque, 100 kilos de lentejas y 100 de alubias Barco.—Del gremio de calzados.—Señora viuda de don José Peláez, 25 pesetas; don Francisco Peláez, 25; don Rafael Mortilla, 25; don Rafael Guzmán, 25; señores Ojeda y Bonet, 25; Ciudad del Beti, 25; don José Rodríguez, 25; La Imperial, 25; don Francisco Espejo, 50; señores Hijos de Pablo Vidal, 25; don Eduardo Salcine, 10; don Rafael Rey, 15; don Francisco Vare, 10; señora viuda de Candelas, 10; señora viuda de Más, 10. Total 335 pesetas.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS



Capital social: 12.000.000 de pesetas, completamente desembolsado
Fundada en el año 1864.—Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.
Seguros sobre la Vida.—Seguros contra Incendios.—Seguros de Valores.—Seguros contra Accidentes del trabajo y Responsabilidad civil.—Seguros de moti.
Subdirección para Córdoba y su provincia:
PLAZA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, 2
Edificio propiedad de la Compañía

Lea V. LA VOZ

Lista de suscripciones y donativos para las fuerzas armadas

ARTICULOS RECIBIDOS POR EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO CON DESTINO AL REQUETE DE ESTA CIUDAD POR INDUSTRIALES QUE SE EXPRESAN

18 de Septiembre de 1936.

Don G. Felipe Toledo Gutiérrez, dos cajas ampollas Sanocaj infantil; dos cajas idem idem idem de 5 c. c., 2 F. Sanocaj granulado, dos cajas ampollas de Canfo-Quino-Cal, dos cajas ampollas de Pulmoquinol Infantil, 2 cajas idem de idem adultos, dos cajas idem de Yodastrol, dos cajas Drenol, dos cajas ampollas Sanión, dos cajas sales Karbarsi, dos sobres comprimidos Lumcackeo adultos; dos idem idem idem niños, tres cajas Papeles Vaginalosa, dos paquetes Castrobarfo, cinco frascos Calciobismuto (dos simple y tres belladonado), cuatro cajas Papeles Bismuto belladonado, cuatro cajas ampollas Allverol, dos cajas idem Helenol Mata Vergel, dos frascos de Triacidol Medina Montoya, cinco cajas ampollas yodipol, idem idem surtidas, dos cajas Papeles de Falstine, tres cajas ampollas Simnodin, dos paquetes de parches Histoplasts, dos tubos comprimidos Tonagel (anti-diarréico), dos frascos Oltrazal y uno de Fermentos Vithe, un frasco Cañon Escuder, un ejemplar de cada uno de los preparados Oliver Rodas que son Fluicacolo, Guayalina calcica, Bactilose, Vitoserum y Cstedilan, un ejemplar de cada uno de los preparados Lerpince, como son: Nec Romnoll en ampollas y en comprimidos Arsecodile, Ferricodile, Cascarine, Guipsine, Cascarine y Freinospas, mil píldoras. Un paquete pastillas Jabón propaganda del Mostello, doce hojas de afeitar propaganda del Mostello, y un abre cartas (obsequio del Mostello) para que sea utilizado en el bufete del digno Jefe de estos Requetés.

Antonio Espina Bonilla, 12 gruesas de botones, dos docenas de jabones; Rodríguez y Lulbián, 200 hojas de afeitar, cuatro docenas de cucharas; Juan Peinado Reyes, 20 kilos de tocino añejo, diez de morcilla, 50 de garbanzos, dos jamones añejos, y 12 kilos de dulce de membrillo; Pueyo y Compañía, una docena de brochas

para barba, 100 cuchillas de afeitar, una docena jabón tocador, una docena de paquetes de jabón en polvo. Manuel Martínez Hidalgo, una docena rollos de cinta de 20 metros, siete gruesas de botones, cuatro docenas de bobinas, una caja ovillos hilo; Pedro Martínez Hidalgo, 24 toallitas, 36 pastillas de jabón, 60 pañuelos; Antonio del Pozo Yusta, tres arrobas de vino, una de vinagre, seis cajas de cien estuches papel de fumar; Miguel Ortega Ruiz, cinco kilos de bacalao y cinco de lentejas; Eugenio Sempeke, 18 máquinas de afeitar y 100 hojas para las mismas; Manuel Muñoz Morán, 50 kilos de jabón Lagarto, cinco docenas de pañuelos, otras dos docenas de carretes de la Cadena y dos docenas de calcetines; Luis López Fernández, un paquete de galletas surtidas, otro de galletas rellenas, tres kilos de garbanzos y tres kilos de fideos; don Rafael Otero, 25 pesetas y una cartera de instrumental y desinfectantes; don Felipe Gutiérrez (ferretería), 25 pesetas, 19 máquinas de afeitar, 100 hojas, seis abre latas, 18 temedores mesa, 2 botes de zotal; don José Sánchez Ocaña, 12 latas de melocotón y 12 botellas de Rioja; don Adriano Pintado, cuatro arrobas de vino; don Juan Caballero, dos arrobas de coñac; don Manuel Sánchez Arca, dos arrobas de vino; y don Juan Andújar Lazo, 50 pesetas.

Información taurina

La corrida del día de la Raza en Sevilla

Este caballero español, Pepe el Algabeño, que tanto se está distinguiendo como uno de nuestros más valientes soldados en la gran batalla contra el marxismo, ha sido designado por el Excmo. Sr. General de la Segunda División, para organizar todo lo concerniente a la grandiosa corrida que se celebrará en Sevilla en su alegre y señorial plaza de la Maestranza el día 12 del próximo Octubre, festividad de la Raza.

Magnífica idea la del señor Quijpo de Llano, al confiar al Algabeño

dicha organización. El sabrá imprimir a esa magna corrida todos los alicientes necesarios para que sea su resultado artístico y económico como merece tal solemnidad.

Estamos seguros que el festejo será un nuevo éxito para el querido amigo que tan sañudamente fué combatido por las hordas criminales y que milagrosamente pudo salvarse del horroroso y villano atentado de que fué objeto en Málaga.

Pepe vuelve a las plazas de toros con el mismo entusiasmo y amor propio con que estos días está luchando en los campos de batalla y para tal efecto el día 12 se enfrentará nada menos que con don Antonio Cañero, nuestro bravo paisano que tan brillantes servicios está prestando a nuestra sagrada causa. Ambos ese día, rejonearán dos toros, luchando toda la gallardía de su arte soberano. ¡Día de gala en la Maestranza!

Seguirán después seis toros para famosos toreros y habrá desfiles de nenas guapas, brillantes bandas de música y otros alicientes grandes.

De torenos se cuenta ya con Antonio Posadas, Manolo Bienvenida, Diego de los Reyes, Pascual Márquez y Tonerito de Triana, y acaso la gran sorpresa de que el inmenso trianero Juan Belmonte, toree ese día.

Como se vé por lo que va adelantándose, el cartel será una cosa extraordinaria.

Juan Belmonte, gran patriota

Se sabe que el famoso torero sevillano está dispuesto a actuar en cuantas fiestas taurinas se celebren a beneficio de nuestro glorioso Ejército. Ya suena su nombre para los próximos festivales en Sevilla, San Fernando, Jerez, Merón y Córdoba.

¡Muy bien por el trianero!

El día de San Rafael en Córdoba

También en Córdoba se organizará otro magno festival taurino coincidiendo con la celebración de la fiesta de nuestro custodio San Rafael.

Como organizador principal tenemos entendido que será designado Joselito el Algabeño, lo cual es una seguridad de éxito.

J. J. de Lara

Lea V. LA VOZ

Las armas nacionales en pleno triunfo

Noticias del movimiento de salvación de España

Detalles del bombardeo aéreo de Bilbao.—La aviación nacional realiza sus objetivos

San Sebastián 26.—Se conocen detalles del intenso bombardeo de Bilbao, por la aviación nacional, al cumplirse el ultimátum del general Mola. Desde las nueve de la mañana hasta las once, los aviadores cumplieron su cometido, valerosamente. Se ha hecho blanco sobre los edificios militares, Gobierno civil y Diputación Provincial. Los bravos aviadores, han volado a escasísima altura sin temor a los proyectiles enemigos, con el fin de no dañar a la población civil, o por lo menos, evitar los mayores daños.

En la Estación del Norte, donde se encuentra el cuartel general de los rojos, se arrojaron muchas bombas. La estación ardía y los destrozos fueron enormes.

En la Avenida de López de Haro donde hay factorías militares, cayeron muchas bombas y produjeron estragos.

El puerto, donde están los barcos con los prisioneros de los rojos, no ha sido bombardeado.

En Bilbao se encuentran 50.000 personas que fueron llevadas allí desde Irún y San Sebastián.

Cerca de la Diputación Provincial ardieron a causa de las bombas, varios almacenes militares y quedaron las casas hundidas. Hubo víctimas.

El valor y la pericia de los aviadores con sus vuelos a escasísima altura ha evitado desgracias en la población civil.

Se pudo observar por los mismos aviadores que los bomberos iban de un lado a otro para extinguir los incendios.

Los servicios sanitarios, con sus ambulancias, también funcionaban.

Entre la Alameda y la calle de Alcedo ha sido destruido un edificio dedicado a almacenes de aprovisionamiento de los rojos.

En la ciudad, el pánico es enorme. Se asegura que hoy será de nuevo rojado en proclamas un ultimá-

tum para que la villa de Bilbao se rinda, y si persisten en la resistencia, continuar el bombardeo.

* * *

San Juan de Luz.—Se sabe que en Bilbao se han producido manifestaciones, después del bombardeo de la villa por la aviación nacional, pidiendo la rendición.

Madrid no contesta a las llamadas de Bilbao pidiendo socorro.

Créese que la rendición es inminente.

* * *

Hendaya 26.—Se asegura que los rojos, después del bombardeo, han asesinado a cien presos de los que tienen en rehenes.

* * *

Hendaya 26.—En todo el frente Norte, las fuerzas nacionales prosiguen su avance, con dirección a Bilbao.

Las tropas nacionales a cinco kilómetros de Toledo.—Las tres columnas de Varela avanzan a fondo.—De un momento a otro se espera la entrada en la ciudad

Talavera de la Reina 26.—Las fuerzas nacionales han quedado a cinco kilómetros de Toledo, dominando las entradas de la población, y pasado el pueblo de Rielives.

Algunas emisoras, como Radio Cádiz dieron la noticia de la entrada. Pero si bien no se ha hecho aún, se espera de un momento a otro.

* * *

Talavera de la Reina 26.—Detalles del avance sobre Toledo se conocen. La columna nacional del teniente coronel Asensi avanzó por la derecha; la del Mizzián por el centro; la del comandante Castejón, por la izquierda. Las columnas se han desviado algo hacia el Norte para cortar la retirada a los rojos en su huida.

El traidor Asencio Torrado se retiró precipitadamente, en huida.

Sobre las lomas del Guadarrama, los rojos se concentraron pero la artillería nacional los barrió, apoyando el avance de los Legionarios y los

Regulares que iban en primera línea.

La aviación nacional se ha cubierto de gloria, batiendo a la roja.

Un trimotor rojo "Fibers" T. 7156 fué abatido y cayó destrozado en nuestro campo. Perecieron los cuatro aviadores que lo pilotaban, uno de ellos ruso.

Fué derribado también un "caza" rojo. Los restantes huyeron.

* * *

Talavera de la Reina 26.—La columna Castejón que ocupó anoche el pueblo de Villamiel ha consolidado hoy la posición, así como la estación del ferrocarril tomada también a los rojos.

* * *

Talavera de la Reina 26.—La aviación nacional bombardeó la Fábrica de armas de Toledo, haciendo blancos magníficos.

* * *

Talavera de la Reina 26.—La columna del teniente coronel Barrón, desplazó con su artillería a la de los rojos, que dominaban las carreteras.

* * *

Talavera de la Reina 26.—La columna del coronel Monasterio, avanzó desde Maqueda y tomó dos pueblecitos comarcanos.

Noticias de Sevilla

Sevilla 26.—Llegó anoche a Sevilla el jefe territorial de Falange Española don Sancho Dávila, acompañado de su esposa. Se les hizo un gran recibimiento. Los mandos de Falange acudieron en autos al límite de la provincia para esperarle, y las fuerzas motorizadas de las milicias falangistas.

El recibimiento fué entusiasta y vibrante.

Se ovacionó a don Sancho Dávila y se le vitoreó, siendo el espectáculo emocionante. Acudieron también representaciones de Falange de Huelva, Granada y Córdoba.

En el pabellón del Brasil, se hicieron por las fuerzas de Falange, honores a su jefe.

Bien vé premiados el señor Dávila sus sinsabores y sacrificios, con el desfile brillantísimo que Falange le ofreció a su llegada a Sevilla.

—Ha sido entregado con gran solemnidad a la sección motorizada de Falange de Sevilla, el Pabellón del Uruguay.

Asistieron al acto las autoridades y representaciones de todos los cuerpos militarizados.

Don Julio Laffite, ayudante jefe de las milicias de Falange, dió las gracias al representante de la autoridad militar señor García Conde. Se hizo luego un desfile de fuerzas brillantísimo.

—El general Queipo de Llano solo recibirá visitas de 10 a 12 de la mañana, pues el resto del día lo dedicará a su gran número de ocupaciones.

—Una Comisión creada al efecto, estudia el aumento de cinco céntimos en las consumiciones que se hagan en los establecimientos públicos, destinándolos a la Beneficencia municipal.

—Radio Sevilla hace un elogio de la patriótica alocución del nuevo alcalde de Córdoba, don Manuel Sarazá Murcia, al posesionarse de su cargo.

—El gobernador de Granada, visitó al general Queipo de Llano, haciéndole entrega de cinco kilos de oro, y muchísimas monedas del mismo metal, parte de la suscripción abierta en dicha población.

—Con toda solemnidad ha sido re- puesto en las escuelas de El Saucejo, Real de la Jara, Jaraíz de la Vega, Coria del Río y Salteras.

La gran página heroica de la benemérita en Albacete

Valladolid, 26.—Una información interesantísima del "Diario Regional" prueba el heroísmo inenarrable con que la guardia civil de Albacete escribió su página gloriosa en Albacete. El 19 de Julio se unieron al movimiento salvador de la Patria 400 guardias con sus oficiales. Detuvieron al gobernador civil y se incautaron de las armas que éste iba ya a entregar a los rojos. Fueron dueños de la situación hasta el día 25 de Julio. Coparon una batería y dos camiones, uno con bombas y otro con escopetas, e hicieron prisioneros a los artilleros, pues los oficiales hu- yeron en un auto.

Derribaron los guardias civiles un avión con fuego de fúsil y se apoderaron de cuatro cañones, y se pasó a ellos un comandante de artillería, con dos tenientes.

El general Franco felicitó a los heroicos guardias civiles por la radio. El 25 de Julio llegaron cuatro mil rojos con dos baterías, y fuerzas de Infantería de Marina, carabineros y guardias de Asalto. Además cinco

aviones descargaron más de 300 bombas sobre los guardias. Cercaron a éstos, con el número enorme de rojos y les hicieron prisioneros.

Desarmados ya, les mandaron a Alicante el 27 de Julio entre los improperios de los marxistas que pedían la muerte de los guardias y sus familias. En Alicante les encarcelaron en el vapor mercante "Sil". Les despojaron los rojos y los carabineros de cuanto llevaban. El día 7 de Agosto les pasaron a las bodegas del "Sil" y les condujeron a Cartagena. Les daban de comer rancho cada tres días.

El día 14 de Agosto entró en Cartagena el "Jaime I" con grandes averías. Se dijo a los prisioneros que iban a ser conducidos al penal. Salió un grupo de diez y fueron asesinados. Zarpó el "Sil" y a treinta millas del puerto, se dedicaron los rojos a dar tiros a los prisioneros y a arrojarlos por la borda al mar. Primero mataron así a cuatro que estaban enfermos.

Como se negaran los prisioneros a salir de las bodegas por temor a la muerte, cerraron los huecos respiratorios para que se asfixiaran. Entonces los presos acordaron prender fuego al barco, y advertidos los rojos, emprendieron a toda marcha el regreso a Cartagena.

Ya en el puerto, siguió la matanza de guardias civiles, y arrojados al agua. Eso hicieron con dos comandantes, cinco capitanes, nueve oficiales, 53 de tropa. Asesinaban los marineros del "Jaime I".

El 15 de Agosto les llevaron a Almería, y desde allí, el 17 a Mahón, donde hablaron de fusilar en masa a los que quedaban, pero les hicieron ir al frente en Palma de Mallorca, donde fueron derrotados por las fuerzas nacionales.

Este relato terrible ha sido hecho

por uno de los guardias civiles que logró a costa de grandes riesgos pasarse a las filas del Ejército español.

Resumen de noticias de todas partes

Burgos, 26.—El comunicado oficial número 58 dice que en Vizcaya sigue el avance y en Avila se han ocupado varios pueblos por las fuerzas de la séptima División.

El comunicado del Sur indica el avance sobre Toledo y la toma de Vargas y Villamiel.

También da cuenta de la toma de Espejo por la columna de Saenz de Buruaga con una derrota completa para los rojos.

En Azuaga se han consolidado las posiciones tomadas al enemigo.

En Toledo los rojos han abierto las compuertas del Pantano del Alberche dejando a varios pueblos sin luz y sin riego, arruinando a los labradores, sin que por eso puedan impedir el avance de las tropas nacionales.

Las fuerzas del Ejército están a 5 kilómetros de Toledo.

* * *

Valladolid, 26.—Entre las atrocidades de los rojos figura el enorme crimen proyectado por un canalla llamado Restón, comandante ayudante de Indalecio Prieto. Este propuso que varios aparatos volaran sobre el Alcázar de Toledo, pintados con los colores de la bandera roja y gualda y arrojaran a los defensores del Alcázar, víveres envenenados.

La noticia, al ser divulgada por la prensa extranjera, ha producido enorme indignación.

* * *

Oviedo, 26.—La situación de la ciudad es despejada.

Los enemigos han sido batidos por las fuerzas del coronel Aranda hasta muchos kilómetros de la ciudad.

* * *

R. I.  P. A.

VIII ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. JUAN PASTOR GÓMEZ

Falleció el día 28 de Septiembre de 1928

Su viuda, hijo, hijos políticos, nietos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos que le encomienden a Dios Nuestro Señor.

Las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, así como la de requiem que se dirá a las ocho, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Valladolid, 26.—En Avila, se han matado por el Ejército, El Herrador, Santa Cruz de Pomar, y San Bartolomé de Pinares.

En Azuaga, la columna de Gómez Obian, batió a los rojos que se hicieron fuertes en varias casas con bombas de mano. Fueron desalojados haciéndoles numerosas bajas.

Los rojos han realizado en Azuaga asesinatos incalificables. Han matado a 175 personas de derechas y a los frailes del Fuente Obajuna, les martirizaron mutilándolos, porque no querían blasfemar, y les asesinaron después.

Los rojos tuvieron 40 muertos, ininidad de heridos, y abandonaron mucho material de guerra.

Han destrozado todas las iglesias, incendiándolas después.

Valladolid, 26.—Se confirma que alazar Alonso fué fusilado por los rojos. Se negó a que le vendieran los ojos. Confesó y comulgó. Gritó al caer: ¡Viva España!

Retención de una hermana del general Queipo de Llano por los rojos de Madrid

DOPTA UNA ACTITUD VIRIL Y DIGNA ANTE SUS APREHENSORES

Burgos, 26.—En el Paseo de Recoletos, varios milicianos rojos detuvieron a doña Rosario Queipo de Llano, hermana del general en jefe del Ejército que opera en el Sur. Al ser detenida, doña Rosario Queipo de Llano dijo a sus aprehensores: "Matadme enseguida. No quiero que me hagan sufrir".

El jefe de la pandilla de milicianos, Atadol, repuso: "Nosotros los rojos, nos limitamos a llevarla al tribunal popular".

La señora Queipo de Llano fué trasladada a la cárcel de mujeres.

La labor de don Manuel Danvila para el gran éxito de la Tómbola

La labor del Delegado de Hacienda don Manuel Danvila para asegurar el éxito de la Tómbola es enorme. Su trabajo patriótico, se intensifica por momentos, y es un ejemplo de actividad el suyo, y de españolismo, que entusiasma a los que le conocen.

El señor Danvila está recibiendo a diario, donativos valiosos para la Tómbola. Entre los que se han recibido, aparte del donado por "Guerrita" y del cual hablamos en otro lugar, se encuentra una preciosa petaca que usó el gran Rafael Molina (Lagartijo). Tiene una placa de oro donde consta que le fué regalada al califa cordobés por la Sociedad Taurina de Alicante los días 28 y 29 de Julio de 1883. Esta petaca la regaló Lagartijo al gran Mariano de Cavia (Schaquillo), y éste, la donó a su muerte a don Bonifacio Collado, que generosamente la ha cedido para la Tómbola, acompañándola con una patriótica carta.

Los Padres Jesuitas han cedido a don Manuel Danvila, el patio de la Colegiata y la nave derecha para instalar en ellos la Exposición de objetos artísticos de valor, que ha de resultar magnífica.

La preocupación constante del señor Danvila es la fuerza que lucha por la Patria, y su gestión tiende a aumentar los beneficios con los que atender al sostenimiento de esos héroes que ponen su vida en peligro constantemente. Aún está reciente el envío de 4.000 chalecos de punto, para las tropas, debido a esa actividad del Delegado de Hacienda.

El señor Danvila merece el aplauso público por su gestión brillante, pero también merece que se le ayude en sus planes y proyectos. Todos los cordobeses deben desfilar ante la Tómbola para contribuir a sus ingresos, pues los fines a que se dedicará no pueden ser más elevados.

Solo así quedará satisfecho el patriotismo del señor Danvila, puesto al servicio de España con un aliento que le honra y enaltece.

Antonio Flores

E C I J A

Grandes existencias en monos azules

Camisas kaki y azul para milicias y Falange.

Clase económica.

¡VIVA ESPAÑA!

El material de guerra cogido a los rojos

Esta mañana ha entrado en nuestra capital el material de guerra cogido al enemigo por nuestro glorioso Ejército en la fatigosa jornada de ayer en Espejo.

Tanto cañones, como ametralladoras, coches ligeros, camiones, uno de éstos blindado, etcétera, etcétera, son de moderna construcción y perfectamente dotados.

El desfile de dicho material hasta el cuartel de Artillería fué presenciado por numeroso público que exteriorizó su espíritu patriótico dando vivas a España y al Ejército salvador.

Una Clínica para el Ejército

El Doctor don Fernando Ansorena ha cedido su Sanatorio y Clínica en el Gran Capitán para servicio del Ejército español.

Ha sido muy agradecido y elogiado el gesto patriótico del señor Ansorena.

Nota de la Jefatura de Orden Público

EL CIERRE DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE BEBIDAS

Esta Jefatura de Orden Público recuerda a los dueños de los establecimientos de bebidas que, bajo ningún pretexto, deben permitir que, después de las diez de la noche, hora en que está ordenado el cierre de los mismos, permanezca en aquéllos personal alguno ajeno a los familiares y dependencia, pues ha llegado a mi conocimiento que en distintos establecimientos, principalmente en tabernas, se quedan en el interior de las mismas varios consumidores, debiendo advertir que, de comprobarse esta información, se considerarán tales reuniones como clandestinas, aplicándose las disposiciones del Bando Militar en este sentido, tanto a los reunidos como a los dueños, a los que se les impondrá la multa correspondiente, aparte de clausurarle aquéllos por tiempo indefinido.

Córdoba 26 de Septiembre de 1936.
El Jefe de Orden Público, Bruno Ibañez.

CALENDARIO

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE

Sale el Sol a las 6'6. Se pone a las 6'38. Sale la Luna a las 3'38. Se pone a las 1'41.

Luna llena el día 30 de Septiembre a las 9 y un minutos de la noche.

Tiempo que se anuncia: Buen tiempo.

Santos del día de hoy.—San Cosme, San Damián, San Adolfo, San Hilario.

LUNES 28 DE SEPTIEMBRE

Sale el Sol a las 6'7. Se pone a las 6'37. Sale la Luna a las 4'10. Se pone a las 2'52.

Santos del día de hoy.—San Wenceslao, Santa Eustaquia, San Marcial, San Marcos, San Máximo.

AGUAFUERTE

EL POEMA

La anciana madre, responde orgullosa siempre, cuando las gentes le preguntan por su hijo: —¡Mi hijo, luchando por España, como buen guardia civil!— Y hay en el eco de sus palabras, una tan grande emoción, que se comunica al que escucha, y produce una sensación dulce y consoladora, de entusiasmo fortalecido por la fé que descubrió mundos; y que seguirá alumbrando la tierra.

Como buen guardia civil. Es cierto. Como buen paladín del orden, del sentido exacto de la Patria, de las creencias puras, de la legalidad, del amor y de la caridad cristianos. Eso ha sido siempre la benemérita en España. Glorioso cuerpo enaltecido por el sacrificio; héroes y mártires siempre. Ellos han sentido, en las horas en que el marxismo rugía feroz, cómo se clavaban en su carne los dardos del odio y del rencor y del crimen. Porque donde existía un guardia civil, estaba para el marxista, su enemigo mortal. En los pueblos, aquella tenaza de odios, culminó en escenas dramáticas y sangrantes. ¡Los puestos aislados atacados con furia y vesania! ¡La horda deshondada contra los conneajes amarillos y los tricórnios que siempre representaron la tranquilidad y el sosiego para los buenos!

Un día y otro, en cada sitio donde se congregaban los enemigos de la España preclara, había para la guardia civil un eco ululante de la fiera que se alzaba y afilaba sus garras feroces.

Heróicos guardias civiles de España, que luchan por España, continuando la ruta gloriosa que hizo de su institución, valladar y frente, muro fuerte y firme contra la barbarie. ¡Cuántas veces ahora, contemplamos con emoción, cómo los guardias abandonan las filas de sus opresores rojos, para venir hacia el Ejército nacional, abiertos los brazos, palpitante el corazón con su amor de siempre!

Bien dice la anciana orgullosa de su hijo, el guardia heróico que lucha por España. En el sentido maternal de la frase, está también grabado el honor de su estirpe de mujer española, que da hijes a su nación para enaltecerla, y para luchar contra quienes la deshonoran.

La frase es un poema sentimental e intenso, que merece el homenaje de quienes aman a España. Y la pluma quisiera ser ahora guirnalda de rosas y laureles para posarse sobre los blancos cabellos de la madre de un guardia civil, orgullosa de tener un hijo, y entregarlo a la Patria.

EDUARDO BARO

Ayuntamiento de Córdoba

ABASTECIMIENTO DE LA POBLACION

Artículos introducidos en la capital e intervenidos por las Estaciones sanitarias el día 24 de Septiembre de 1936:

47.100 kilogramos de harina; 17.176 litros de vino; 16 litros de coñac; 231 gallos y gallinas, 54 pavos; 459 y medio kilogramos de jamón; 139 kilogramos de carne de cabrito; 525 kilogramos de tocino; 7.425 kilogramos de pescado; 123 kilogramos de marisco y 280 de almejas.

Peso de las carnes correspondien-

tes al ganado sacrificado en el Mata-dero municipal en la misma fecha: 37 de ganado de cerda con 2.441 kilogramos; 17 de ganado vacuno con 2.845 y medio; 8 terneras con 511 y medio; y 36 ganado lanar con 555

GOBIERNO CIVIL

JUNTA ESPECIAL BENEFICA

Con las debidas autorizaciones se dá vigencia al Bando del gobernador militar de Córdoba, de cinco del actual, creando la Junta Especial Benéfica y el Sello para su sostenimien-to.

La obligación de este Sello com-zará desde el día uno del próxi-mes de Octubre, y si por causas ag-nas a la voluntad de la Comisión no estuvieran terminados de co-cionar dichos Sellos, es obliga-del propietario, (habilitados, et-ra, etc., retener las cantidades ne-sarias para adquirir el sello tan p-to esté a la venta y fijarlo en los d-umentos respectivos.

Córdoba, 25 de Septiembre de 1936.—El gobernador civil, vicepresidente de la Comisión.

Gobierno Militar de Córdoba

UN GRAN DONATIVO DE "GUERRITA"

El célebre ex-matador de toros fael Guerra (Guerrita), hizo ent-ga ayer al gobernador militar de Ciriaco Cascajo Ruiz, de un estoque de gran valor y mérito artístico que le fué regalado por un amigo suyo en 1897.

La boquilla y contera que forman la guarnición de la vaina, son de cincelado con las iniciales del diestro y el nombre de quien lo dedicó el obsequio en piedras preciosas. El conjunto constituye un trabajo delicadísimo, cuyo valor cuando lo galardon se calcula en 40.000 francos.

Guerrita cede dicha alhaja por que el producto que por ella se tenga, se ingrese en los fondos de suscripción a favor del Ejército, el señor Cascajo la ha enviado a sección de objetos artísticos e históricos para que se rife o subasta con lo que seguramente se saca por el estoque mayor cantidad vendida por su valor intrínseco.

Como detalle de gran valor para los aficionados, dicho estoque conserva el recuerdo de haberlo utilizado "Guerrita" para matar el primero y último toro de la corrida su despedida en Zaragoza.

DISPOSICION

El excelentísimo señor presidente de la Junta de Defensa Nacional, ce en telegrama de hoy a Gobernador Militar Plaza lo siguiente:

"Orden hoy esta Junta dispone amplíe a haberes de este mes lo establecido Decreto 69 concerniente a descuentos días haber para suscripción Nacional; lo digo V. E. para conocimiento debiendo transcribirlo gobernador civil para que surta efectos dependencias y personal que penden de esa autoridad. A esa disposición debe dársele máxima y gente publicidad para cumplimiento. Córdoba, 25 Septiembre de 1936"